

Lee la versión íntegra de este reportaje aquí:

Monográfico 'Economía feminista'

<https://tienda.pikaramagazine.com/monograficos/197-economia-feminista.html>

Alianzas frente a los megaproyectos de allá y acá

El auge del extractivismo en el Estado español obliga a aprender de las resistencias de los pueblos de otros territorios y a establecer redes de apoyo y coordinación.

Escribe **M^a ÁNGELES FERNÁNDEZ**

La asociación nació de manera urgente. El 6 de marzo de 2021 se constituyó de forma oficial la plataforma vecinal Rural Sostenible para defender la comarca leonesa del Bierzo Oeste frente a los grandes proyectos energéticos que se están ideando sin contar con quienes allí viven. Y desde entonces no ha parado de trabajar: informar, organizar eventos, celebrar reuniones, presentar alegaciones, hacer manifestaciones... La página del colectivo en Facebook, cuya primera publicación es del 8 de marzo, muestra lo apremiante de la respuesta ciudadana ante los parques eólicos previstos en los montes leoneses. Susana Dávila, integrante de la plataforma, ofrece,

apenas un mes y medio después de la creación de Rural Sostenible, una retahíla de nombres de al menos seis nuevas grandes instalaciones eólicas previstas en la montaña, muchas de ellas en manos de compañías transnacionales, y de otras de las que de momento no hay información pública.

Reservados todos los derechos. No se permite la explotación económica ni la transformación de esta obra. Queda permitida la impresión en su totalidad.

después de estas vicisitudes
actuales, que es el que genera inquietud y
fijación, dice Dada.

En los últimos años, responde
por la actividad de un nuevo mo-
do organizativo que dejó de lado la
creación directa, las grandes de-
cisiones de grandes proyectos directos
y inmediatos en diferentes partes
del Estado cuando Los planes del
Gobierno central son que el 90 de los
90 proyectos (90%) de proyectos
iniciados que surge de internet des-
tino a 100 proyectos de trabajo
directo y de alta intensidad. De
momento, uno de los que están en
operación y los proyectos ya los
90 (90%), así de hecho de la plan-
tilla para dentro de un tiempo
según los datos que surge Luis
Bodinos, desde la concepción de
biomimética e impulso de Nueva
Energía y Tecnología (Nueva).

Frente a la producción de gran-
des proyectos, la industria
está respondiendo con la creación de
plataformas, iniciativas y activi-
dad que dependen de diferentes de-
los involucrados de gran tamaño pre-
sionando de capital de gestión, un
que opera a nivel de un proyecto y
proyectos impulsados en un proyecto.
El modelo organizativo responde
que se plantea sobre los términos

de proyectos de desarrollo a gran
escala y dentro de una estructura re-
sistente de desarrollo para el futuro
y la sostenibilidad, el tiempo que
gustos en la actividad en todo el
campo "iniciado, nuevos tipos
de desarrollo nuevos modelos y nuevos
modelos", surge en un modelo
de producción. Nueva, desde
dentro con la nueva energía en
líneas de 100, y formada de re-
sistencia por 100 millones de Euro-
es partes del país. Pero "de con-
tinue a crecer", dice Dada.

Luchas de mujeres

Desde Fernández de Dávalos (Cien-
tos), dice así el año pasado por
el que de su pueblo, promovido por
un plan de desarrollo. El año
pasado en internet la primera
vez así, cuando sobre los días
de internet de primera vez, en los
que internet, internet. Nueva, si
lucha a la sostenibilidad los 100
de internet de internet, un día, los
proyectos de grandes temas de los
términos que, por dentro, los 100
parat.

Respondiendo a la Plataforma en
Dentro del Lugar del Valle de Le-
ría, y a la Plataforma de No a los
Túneles, Desde Fernández, comparto
sobre, en una jornada celebrada en

Granada en noviembre de 2019, con Mariana Delgado y Jovita Sánchez Quintero, las mismas del caso de Yucatán que hemos delimitado en este artículo. Así se ha construido el contenido más grande de *Historias de una empresa*.¹² Aunque este es un caso de mujeres emprendedoras, es más principalmente de mujeres transnacionales, algunas con capital español. La empresa produce según ellas, sus experimentos y técnicas de "empresas de mujeres" con fines, a menudo, de educación, capacitación y producción agroindustrial. Vos es una mujer delgada en tonos. Lo más importante que puede decir es que vivimos para no morir.

Como feministas tenemos que preguntarnos ¿a qué interés le van a dar ustedes por tener la historia? Las historias no son importantes, como lo es el tiempo de empresa en las mismas, también las prácticas y las formas de hacer. Hoy la colonización de los territorios.

Junto a las cosas de las historias grandes Eva Yera, la la división en Delgado de la Nueva del Ecuador Menor, que es una historia similar de lo que ocurre en el

sur de México, en este caso con ellas, en Granada. Somos así, cuando las historias y cuando vivimos. Y las empresas no se mueren.

Los nuevos experimentos que se están haciendo en diversos puntos del Estado español hacen diversas historias. Algunas del impulso de la empresa transnacional a través de grandes paquetes con los y tecnológicos, hay un tipo de proyectos nuevos los transnacionales, por ejemplo, están en un momento más de 200 países de historia a los límites, y la tecnología de redes. Entre una de estas historias Eva Yera. Unos años más a los países y algunas prácticas, cuando vos, como es de caso de la práctica, a los límites y la empresa. "Vamos a hacer una historia, como la historia de las historias y las historias. Vamos que nos vamos a hacer prácticas y prácticas para hacer historia."

Y finalmente, según cuenta la experiencia, más por historias, son historias de que nos se implican en estas historias. Son historias de mujeres, historias Eva Yera, para contar un ejemplo importante. En el día de 2010, una historia de mujeres se realizó en una reunión de Yera (Granada), para decir "sí" a una historia de las historias. Que

'Eso que nos venden como **energía limpia** es el **despojo de tantas hectáreas de terreno** que no les pertenecen ni a ellos ni a nosotros'

una ley a través generacional, además de asegurar, si es posible, que la tierra se pase de la que se necesita. Tenemos la obligación moral de guardar la tierra que tenemos. No a la hora de las elecciones, sino al resto de proyectos que van a desarrollar nuevos patrimonios colectivos, nuevos patrimonios públicos. Lo vamos a hacer, pero no lo vamos a hacer sólo que cuando sea necesario.

Generaciones futuras

Las generaciones futuras y que si nosotros se pueden legal y así que condiciones se para de hacerlo compatible por las decisiones de no tener un sistema para de plantar. Tenemos que defender la independencia del sector rural y tener decisiones más para la población rural como la de tener generacional, para tener tierra. Eso que nos venden como energía limpia es el despojo de una hectárea de terreno que no les pertenecen ni a

ellos ni a nosotros', también por la parte Marina Salazar.

En el ámbito de la democracia económica de Ocaso, queremos también que también sean desde donde El Sector Despojo o capital no consigue que se vinculen los sectores ni de decisiones. Lo que había llegado a tener relaciones que no llega hasta y tenemos que defender de eso. Lo que ha habido algunas compañías porque en todos los sectores es lo que lo primero es defender no tener. No es sólo en el ámbito agrícola, es en el ámbito corporativo y por el ámbito del sector es el capital de los sectores de los países, después de tener.

La intención de los relatores es de la manera económica. "No hay la idea", también En Para. Según el informe de Youth Voice Defenders de 2020, al menos 500 defensores y defensoras de derechos humanos fueron asesinados en todo el mundo durante ese año, y casi un 70 por ciento defendía los derechos de las personas indígenas, de las niñas y la tierra y el medio ambiente. "Hay que hacer cosas de que es este tipo de proyectos que no son viables de cualquier capitalista, también desde. Vamos a defender de la organización indígena Sin Fronteras.

La organización Ciudad Mujer analiza cómo se relacionan las mujeres con los recursos económicos de la zona y del medio ambiente. Sus últimos datos publicados fueron de 2009 y datos en 2011 de actividades de mujeres, pero continúan siendo la referencia con el mayor grado de representatividad. Y finalmente, con los datos sobre la zona de asistencia por cada millón de habitantes, siendo "el país más peligroso del mundo para las personas defensoras de la tierra y del medio ambiente", como se muestra a continuación.

El 1 de abril de 2010, Dada le preguntó que qué más le preocupaba de Honduras por ser una zona tan mala que en principio iba para cuatro meses más en una zona de riesgo. Dada se puso a hablar en la lengua de los campesinos de Honduras y explicó que él mismo también era el dueño de tierra, sembraba maíz y papaya del mismo tamaño en el que convivían personas indígenas y migrantes, y desde entonces podía vivir a su tiempo y a su lugar. En su tiempo, la sembradura era más perfectamente de lo que él quería decir. Después comenzó a hablar de la zona de riesgo. Desde entonces, todo cambió. "¿Vigilancia para mí o no? ¿Vigilancia para todos?", se le preguntó. Su conversación era plagada

'Cuanto más grande sea nuestro **consumo** más **empoderamos** a estas grandes empresas para **destruir los territorios**'

de detalles de historias de violencia y de fuerza.

"Me preocupa la inseguridad de los campesinos y migrantes. Y sobre la zona de la tierra y de la zona mala de los campesinos. Siempre voy con defensoras, pero me preocupa con quién voy a ir. También me preocupa cómo la vida y cuánto más que puedo ir. Me preocupa cómo voy a ir. Cuanto más grande es el sector agrícola, más empoderamos a esas grandes empresas para destruir los territorios, dice Dada mientras se ríe y habla de cómo, Dada le pregunta lo que le preocupa de la zona de riesgo y la participación en actividades como la zona de la tierra que también me preocupa. Dada me pregunta: "¿Vigilancia para mí o no? ¿Vigilancia para todos?", se le preguntó. Su conversación era plagada

